

# Los líderes de Izquierda Unida reiteraron que no pactarán con el PSOE en los Ayuntamientos

Los líderes de Izquierda Unida reiteraron ayer su deseo de no pactar con el PSOE en los Ayuntamientos en los que el partido del Gobierno haya perdido la mayoría. Nada más empezar a conocer los resultados de las triples elecciones de ayer, se produjo un ambiente de satisfacción en el cuartel general de IU situado en un hotel madrileño. Gerardo Iglesias afirmó que «en ningún caso vamos a servir de apoyo a la política del PSOE».

MADRID—Todos los miembros de Izquierda Unida reiteraron anoche, nada más conocer los resultados electorales provisionales y como ya lo habían hecho durante toda la campaña electoral, que no pactarán con el PSOE en los municipios en los que el partido del Gobierno ha perdido la mayoría absoluta.

En el cuartel general de IU, situado en un hotel madrileño, primero se produjo un sentido de «satisfacción», que poco a poco fue convirtiéndose en cautela, hermetismo y «alegría serena» en espera de resultados definitivos.

El presidente de Izquierda Unida, Gerardo Iglesias, manifestó que «en ningún caso vamos a servir de apoyo a la política del PSOE», reiterando así la frase que repitió durante su campaña: «No vamos a pactar».

Iglesias anunció que donde IU tenga mayoría «governaremos con nuestro programa, y en donde no la tengamos, practicaremos la oposición». Agregó que en ningún caso permitirán la elección de un alcalde más «reaccionario» que el candidato socialista, «pero no vamos a servir de apoyo a la política del PSOE».



Alegría en los rostros de Ignacio Gallego, Ramón Tamames, Gerardo Iglesias, Nicolás Sartorius, Fernando Pérez Royo, Alonso Puerta y Marcelino Camacho.

CHEMA BARROSO/ESPECIAL PARA DIARIO 16

El presidente de IU afirmó que «la penalización mediante los votos a los partidos que engañan al pueblo es un síntoma de que la democracia está sana y viva y hay una reacción en el cuerpo electoral».

Aseguró que los resultados de estas elecciones crean las bases para la recuperación de la izquierda en España y dijo que Izquierda Unida cuajó en muy poco tiempo y puede abrir nuevas posibilidades en el panorama político.

En el mismo sentido se pronunció el candidato a alcalde de la coalición Ramón Tamames, que aseguró que los pactos municipales que se produjeron en 1979 con el PSOE no se pueden repetir, porque «eran otros tiempos», para después

afirmar que «no vamos a perder la primogenitura de una izquierda ascendente por un plato de lentejas».

La candidata de esta misma coalición a la presidencia de la comunidad autónoma madrileña, Isabel Vilallonga, opinó que el retraso en la presentación de los resultados autonómicos demuestra el «desprecio» a las comunidades que accedieron por el artículo 143 de la Constitución.

También el candidato al Parlamento Europeo, Fernando Pérez Royo, que ha salido elegido en los comicios de ayer, dijo que el descenso del PSOE a favor de IU demuestra que «España ha hecho un guiño a una izquierda más fuerte» y que el problema que ahora mis-

mo se plantea es comprobar si habrá o no pactos con el PSOE.

Para Pérez Royo, el hecho de que se haya dado ese «guiño» a la izquierda «es el más importante de las elecciones no sólo desde el punto de vista egoísta, sino que significa que el país necesita una política de soluciones más a la izquierda».

La coalición Izquierda Unida realizó una fiesta para hacer el seguimiento del escrutinio. En la fiesta estaban presentes, Alonso Puerta, Ramón Tamames, Fernando Pérez Royo, Nicolás Sartorius, Ignacio Gallego, Marcelino Camacho, Isabel Vilallonga y un grupo de artistas e intelectuales afines a la coalición.